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新晋导演执导《画皮2》票房破5亿，接受本报专访，剖析幕后制作历程

实现电影不在学院，而在影院

接手《画皮2》 延续成功点，选择女性视角

在一夜成为“卖座导演”之前，乌尔善在电影业界其实已颇有名气：
由他执导的《刀见笑》虽然票房只有两千多万，但事先就被20世纪福斯
公司看中，而且拿到了金马奖最佳新晋导演奖。但他最新执导的《画皮
2》上映后，观众却发现，这两部电影之间并不太像。与此同时，这部电影
在11天里票房已经冲破5亿大关。这中间到底发生了什么？

新京报：《画皮 2》是怎
么找到你当导演的？

乌尔善：因为中国内地
导演就这么多吧。我记得
是2010年4月，艺术总监杨
真鉴跑来找我，当时我觉得
不太靠谱，《画皮》毕竟是大
成本主流电影，我没做过类
似的，《刀见笑》都没剪辑
完。我还劝他们别太冒失，
要不要等《刀见笑》上映后
再说。非要我找个原因，可
能就是面相，比较随缘吧。

新京报：这个故事是你
的主意吗？

乌尔善：之前一组编剧
写好了分场大纲，我和陈国
富见面后，认为方向不对。
我写了5页纸的分析，后来大
家就认同了我的方向。我恰
好刚认识编剧冉平，一起做
新的剧本梗概，明确了主体：
用皮相和真心的悖论做爱情
故事。编剧写了八个月，根
据预算又调整了两个月。

新京报：记得剧本立项

时是讲王生夫妇之子的故事？
乌尔善：立项时是，但

如果那样就变成了青年成
长故事。这应该是女性爱情
故事，从女性视角设立核心
戏剧冲突。开机发布会时我
就说希望成为女导演，女人
爱看，爱女人的人也爱看。

准确地讲，是“献给女
性的一封情书”作为续集电
影。要明白前一集成功的
点，不能随便讲个故事然后
加个“2”字。

新京报：你之前是学油
画的，你觉得这和《画皮2》
的票房成功有关联吗？

乌尔善：《画皮 2》跟我
学的所有东西都有关系。
学美术打开了自己对艺术
的视野，美术界也是吸收文
化资讯最快、最尖端的领

域。我算是学过美术的导
演里学的层次最高的吧，考
上油画系，还退学了，因为
老师和我互相看不惯，我不
愿按照他们的想法画画。

新京报：后来怎么改学
电影了？

乌尔善：退学后最开始

是做画框卖给同学，后来觉
得无聊，去图书馆看书，看了
好几个月就准备再参加高考
——我一直在学校，离开学
校后发现没有谈论艺术的环
境，我又不愿意去台球厅、卡
拉OK，觉得还是应该上学。

从油画到电影 不是证明优越性，是想改变现实

乌尔
善

■ 人物名片

乌尔善
导演、自由艺

术家。1972 年生于
呼和浩特，曾就读
于中央美院附中及
中央美院油画系，
后退学，考入北京
电影学院导演系。
曾 是 知 名 广 告 导
演，其装置、行为表
演等作品也曾参加
过 多 个 海 外 艺 术
展 。 2009 年 成 为

“亚洲星引力电影
计划”的首位国内
新人导演，执导了
其 首 部 商 业 电 影

《刀见笑》，并获得
第 48 届 金 马 奖 最
佳 新 导 演 奖 。《画
皮 2》是 其 执 导 的
第二部商业长片。
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